



Pablo Badenier, exministro de Medio Ambiente, y Francisco Cruz, director Cámara Comercio Panamá-Chile.

Para desarrollar institucionalidad: Empresarios panameños miran experiencias mineras de Chile y Perú

Grupo de expertos binacional visitó país centroamericano.

El mundo empresarial de Panamá está observando la experiencia minera y ambiental de Chile y Perú para colaborar con las autoridades de su país en los desafíos institucionales que enfrentan luego del cierre de la mayor faena de cobre emplazada en su territorio.

En ese contexto, la Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura (CCIAP) del país centroamericano organizó un encuentro al que invitó a expertos de Chile y Perú, según cuenta el exembajador en Panamá y director de la Cámara de Comercio binacional, Francisco Cruz, quién lideró el grupo.

“Chile es muy admirado por su experiencia minera y han querido ver cómo nosotros hemos enfrentado procesos de cambios, de cierre, de reconversión. Cuál ha sido nuestro desarrollo en materia medioambiental. Toda la arquitectura institucional”, explica Cruz.

La misión estuvo conformada por Luis Miguel Incháuste-

gui, exministro de Energía y Minas del Perú; y desde Chile, además de Cruz, se sumaron el diputado Andrés Longton, presidente de la comisión Minas del Parlato; Alfonso Domeyko, exdirector de Sernageomin, y Pablo Badenier, exministro de Medio Ambiente.

Tras los encuentros de trabajo en Panamá, el grupo planteó una serie de conclusiones en medio de la nueva etapa política de ese país, pues José Raúl Mulino acaba de asumir el gobierno.

En opinión de los especialistas, “Chile y Perú tienen experiencias de aprendizajes y fracasos. También de casos exitosos que nos han permitido construir política pública minera de largo aliento y más allá del ciclo político de turno”. Por esa razón, los expertos encabezados por Cruz delinearán que en Panamá “es importante transitar hacia un nuevo Entendimiento Social en torno a la minería”, entre otras recomendaciones.